



Syndicat Energies Vienne, 100 ans d'engagement

lundi 6 novembre 2023, par [lpe](#)

C'est sous l'égide de ces 100 ans d'engagement que le Syndicat ENERGIES VIENNE et son groupe d'entreprises locales d'énergie ont participé au salon des Maires de la Vienne le 13 octobre dernier. Quinze jours plus tôt, le Syndicat ENERGIES VIENNE célébrait son centenaire en présence des élus locaux et des salariés du groupe.

« Notre anniversaire a été un véritable temps fort permettant non seulement de comprendre le passé, de réfléchir collectivement aux enjeux actuels du secteur en pleine mutation et surtout, d'agir pour l'avenir en préparant tous les jalons pour atteindre les objectifs de la stratégie nationale bas carbone. » expliquait Jacques DESCHAMPS, Président du Syndicat ENERGIES VIENNE et maître de cérémonie pour l'occasion.

A l'occasion de cet anniversaire, le Syndicat ENERGIES VIENNE a élaboré une **charte évènement bas carbone**. Le choix des prestataires a été étudié avec attention pour la soirée festive et un chêne à planter a été offert à chaque convive pour construire ensemble un avenir décarboné.

Au-delà des débats animés et riches autour des questions énergétiques, la glaciologue Heïdi SEVESTRE, grand témoin de la manifestation, a sensibilisé l'assemblée sur l'état préoccupant du climat, et, sans accabler quiconque, a convaincu tout le monde qu'il était grand temps d'agir.

Cet anniversaire marque une étape vers la destination neutralité carbone d'ici 2050 avec des objectifs clairs : favoriser l'électrification des usages, contribuer à l'augmentation de la production d'électricité renouvelable, accompagner le développement du véhicule électrique et dans le même temps, inciter à la sobriété énergétique.

Pour ce faire, les élus locaux des **252 collectivités adhérentes** ont voté plusieurs **programmes ambitieux** qui sont d'ores-et-déjà en cours de mise en œuvre :

- La rénovation énergétique du patrimoine public des communes
- La mise en œuvre d'un parc éclairage public sobre en énergie et 100% led
- Le déploiement des infrastructures de recharge pour véhicules électriques

Ces 3 programmes ont des objectifs communs : diminuer la consommation énergétique de 50% pour les usages communaux et favoriser le développement de l'usage des véhicules électriques qui devront remplacer rapidement une grande partie des véhicules thermiques, responsables de près d'un quart des consommations énergétiques carbonées à l'échelle de notre département. Un sacré défi pour les communes parfois très rurales du Département.

Mais comme le disait Jacques DESCHAMPS au soir de l'anniversaire du Syndicat ENERGIES VIENNE, « *il n'y a pas de petite consommation, pas de petites émissions, pas de petites actions, pas de petite communes, tout le monde joue la même partition. La solidarité entre les territoires permet de donner à chacun les moyens d'agir* ».

Tous unis pour la rénovation énergétique du patrimoine public

Depuis 2020, le Syndicat ENERGIES VIENNE a mis en place un programme afin de favoriser la rénovation du patrimoine bâti des collectivités locales membres.

Le programme en quelques chiffres :

- 193 communes et 6 établissements publics de coopération intercommunales engagés dans la démarche
- 1200 bâtiments à auditer dont près de 900 déjà réalisés
- Un programme envisagé de 100 millions d'euros de travaux réalisés majoritairement par les entreprises locales du secteur du bâtiment
- Objectif : 500 bâtiments rénovés en 10 ans avec des économies d'énergies supérieures à 50% dont 47 projets en cours de travaux et 174 dont les travaux sont à l'étude.

Eclairage public des collectivités membres : rénovation du parc et mise en œuvre d'un contrat global de performance

Vaste sujet puisqu'il s'agit ici de revoir en profondeur le fonctionnement de l'éclairage public et de changer de postulat, avec non seulement la sobriété au cœur des préoccupations, mais aussi l'amélioration technologique.

La mise en place d'un contrat global de performance permettra aux communes ayant délégué leur compétence éclairage public au Syndicat ENERGIES VIENNE

- de bénéficier de la rénovation de leur parc vers 100% de Leds,
- de faire des économies significatives grâce aux améliorations apportées,
- et de piloter leurs installations d'éclairage public.

1.000 bornes sur le département de la Vienne pour favoriser l'évènement du véhicule électrique

En septembre 2022, le comité syndical ENERGIES VIENNE a validé son Schéma de développement des infrastructures de recharges de véhicules électriques, approuvé durant l'été par la Préfecture. Un an après l'adoption du schéma, le comité syndical a validé le choix du prestataire.

Objectifs :

- réduction de 50% des émissions de gaz à effets de serre (en roulant en véhicule électrique)
- une énergie 100% décarbonée grâce notamment au développement des véhicules électriques
- un équipement de 1.000 points de recharge pour véhicules électriques sur les collectivités adhérentes au Syndicat ENERGIES VIENNE.

Un an après l'adoption du Schéma directeur de développement des infrastructures de recharges de véhicules électriques (SDIRVE), les choses s'accroissent avec le vote du Comité Syndical concernant le choix du délégataire.

Après le délai d'attente réglementaire, la signature d'un contrat de 10 ans donnera le feu vert pour le déploiement des 1.000 nouveaux points de charge lors des trois prochaines années.

A propos du Syndicat ENERGIES VIENNE : Acteur historique du secteur de l'énergie dans la Vienne, le Syndicat ÉNERGIES VIENNE a été créé en 1923 par la volonté des communes du département afin d'apporter l'électricité dans leurs zones rurales. Depuis, le Syndicat a toujours œuvré dans le destin énergétique du territoire, grâce à la participation active de ses élus. Il regroupe aujourd'hui 223 collectivités : 217 communes, la communauté urbaine de Grand Poitiers (au nom de 35 communes) et 5 communautés de communes.

Pour elles, le Syndicat ÉNERGIES VIENNE fédère et optimise l'organisation et le développement du service public de l'énergie, ainsi que les actions de maîtrise de la demande en énergie et énergie renouvelable. Depuis plusieurs années, le Syndicat est engagé dans une démarche d'excellence

environnementale : un ambitieux programme d'actions concrètes en faveur de l'exemplarité énergétique des collectivités membres.

Pour remplir ces missions, le Syndicat est à la tête du Groupe SOREGIES, entreprises locales d'énergie, créées il y a une centaine d'années, pour favoriser l'électrification rurale des territoires. Aujourd'hui, ces entreprises jouent un rôle particulier dans le cadre de l'accélération des transitions énergétiques nécessaires dans les territoires. Les élus disposent d'un outil industriel, en l'occurrence pour la Vienne, des entreprises du Groupe SOREGIES, pour élaborer et mettre en œuvre des orientations stratégiques ambitieuses. www.energies-vienne.fr

Suivez l'actualité économique régionale à travers notre magazine :

<https://boutique.lepetiteconomiste.com>